

Israël : la guerre contre les Palestiniens

Les dirigeants des pays riches, France, Etats-Unis, etc. continuent de soutenir la guerre que mène Israël à Gaza. Mais en même temps, ils font semblant de ne pas bien comprendre à quoi elle peut aboutir. Il y a trop de victimes civiles, disent les uns. Il faut une solution pour la suite, ajoutent les autres.

Mais si ! Israël sait très bien où il va. Il ne fait pas la guerre au Hamas, il fait la guerre aux Palestiniens. Les religieux qui mènent le pays ont en tête de refaire un Grand Israël, sans laisser aucune place aux Palestiniens ; ils veulent une terre uniquement juive. Depuis toujours, toutes les tendances politiques les ont laissé faire : la gauche a aidé à coloniser la Cisjordanie, qui devait être palestinienne.

Si Gaza a été laissé un moment aux Palestiniens en 2005, l'idée d'en reprendre la terre n'a jamais disparu. Deux millions de Palestiniens y vivent ? Eh bien, on va leur mener une vie infernale, jusqu'à ce qu'ils partent, soi-disant volontairement. Voilà ce que visent les bombes israéliennes qui démolissent habitations, écoles et hôpitaux, voilà pourquoi l'électricité et l'eau ont été coupées. On nous dit et on nous répète que tout cela est dû au Hamas, à ses tueries du 7 octobre 2023. Mais cela fait des dizaines d'années qu'Israël agit de cette manière à Gaza.

Cela fait des dizaines d'années surtout qu'Israël construit des murs de séparation entre Palestiniens et Israéliens. C'était soi-disant une solution contre les attentats. Mais c'était d'abord et surtout le moyen pour que les humains que nous sommes, Palestiniens d'un côté, Israéliens de l'autre, se séparent dans les têtes. C'était le moyen d'empêcher les Israéliens de voir et de ressentir la souffrance et les humiliations infligées aux Palestiniens sous occupation militaire. C'était le moyen d'empêcher les Israéliens qui arrivaient à garder un lien entre les deux parties.

Enfin, Israël a pu déclencher sa guerre à Gaza, en faisant dire à son ministre de la Défense Yoav Galant : « *Nous combattons des animaux et nous agissons en conséquence* ». Oui, le gouvernement de guerre israélien pense que c'est l'occasion d'en finir, de vraiment faire fuir les Palestiniens, à Gaza, et pourquoi pas en Cisjordanie aussi. Sa crainte, c'est qu'il y aurait bientôt autant de Palestiniens que de Juifs sur l'Israël auquel ils veulent aboutir. Alors, le plus simple, c'est qu'il n'y ait plus de Palestiniens du tout. Qu'ils aillent rejoindre les 3 millions qui se trouvent déjà réfugiés dans la région !

Le gouvernement israélien utilise la tuerie du Hamas pour tenter d'aller jusqu'au bout. Et s'il n'y arrive pas, il aura créé un fossé de sang entre les populations, en espérant que cela empêchera à jamais une solution qui relie les deux peuples.

Car, oui, il y a aussi des gens, des deux côtés, qui sont pour une solution de partage et d'égalité. Après la tuerie du Hamas, au lieu de crier vengeance, une organisation qui réunit des femmes israéliennes et palestiniennes, WWP, a dit ceci : « *Nous entendons tout le temps des paroles de vengeance. Mais on ne peut pas résoudre une injustice par une autre injustice. Nous déplorons la mort de Palestiniens innocents, parmi lesquels des centaines d'enfants, qui sont tués dans cette guerre maudite* ».

Avant même que l'Etat d'Israël ne se mette en place, de nombreux Juifs disaient déjà que, sans égalité entre Juifs et Arabes, Israël finirait par devenir un Etat colonialiste. En 1924, un docteur juif, Yackov Yisroel, avait proposé à la Jordanie une coexistence pacifique. Il a été tué par d'autres Juifs, du groupe militaire la Haganah. Voilà comment se sont imposés les partisans de construire un Etat où seuls les Juifs auraient des droits.

Ceux qui défendent cette idée défendent des intérêts égoïstes, qui coûtent cher, en violences, en inhumanité, à toutes les populations. Les Etats-Unis et Israël ont dépensé des centaines de milliards pour faire d'Israël le pays des armes sophistiquées et de la bombe atomique. Cet argent aurait pu être utilisé tout autrement, en permettant une vie digne et égale aux Arabes d'Israël, en aidant largement la région à se développer, à lutter contre les dictatures arabes.

Cette idée d'alliance entre les peuples est toujours vivante, et elle le restera. Et c'est elle que nous soutenons. Il est tout à fait possible de faire que deux peuples de culture différente puissent s'entendre, vivre ensemble, échanger et s'enrichir chacun des richesses de l'autre. C'est l'avenir qu'avec d'autres, là-bas et ailleurs dans le monde, nous défendons. Il suffit de donner les mêmes droits à tous. Comme le disent les femmes que nous avons citées : « *C'est notre obligation pour l'avenir de nos enfants* ».

1/1/2024

L'Ouvrier n° 394

ON PEUT PHOTOCOPIER, FAIRE CONNAITRE, DIFFUSER L'OUVRIER
(boîtes à lettres, marchés, affichages dans les cités)

pour recevoir chaque parution, découvrir d'autres numéros, nous aider :
L'OUVRIER BP 64 - 94202 IVRY/SEINE CEDEX

Notre site internet : louvrier.org